

Avant-propos

Le traité sur les neuropathies périphériques publié en 2004 et coordonné par les docteurs Pierre Bouche, Jean-Marc Léger et Jean-Michel Vallat, tous fins connaisseurs du sujet, se révéla être un outil de choix pour ceux, neurologues ou internistes, confirmés ou en formation, qui cherchaient un ouvrage de référence en français sur un sujet dont la réputation était d'être compliqué et seulement accessible aux experts.

Vingt ans plus tard, vous disposez d'un ouvrage complètement actualisé, tant il y a eu de progrès dans la nomenclature et la compréhension des neuropathies périphériques et de leur traitement grâce en particulier aux avancées de la génétique, de l'immunologie ou de nouveaux domaines comme l'imagerie.

Le traité *Neuropathies périphériques* comprend deux volumes :

- ce premier volume décrit l'organisation et les fonctions du système nerveux périphérique, sa physiopathologie, les moyens d'exploration neurophysiologique ou anatomopathologique nécessaires au diagnostic des neuropathies périphériques. Il aborde leur classification et les clés utiles pour l'orientation étiologique et la prise en charge des principaux groupes de neuropathies. On y trouve enfin des échelles de suivi clinique. Il a donc une intention « généraliste » davantage destinée aux médecins en formation ;
- le second volume, qui se veut plus spécialisé, est dédié aux neuropathies périphériques survenant dans un cadre étiologique spécifique. Il aborde leurs manifestations, les moyens de leur diagnostic et leur traitement. Il décrit les neuropathies métaboliques, toxiques et iatrogènes, infectieuses, associées ou induites par des cancers ou des lymphomes ainsi que les formes associées aux gammopathies monoclonales, aux maladies systémiques et les neuropathies périphériques dysimmunitaires primitives. Il se termine par le vaste champ en perpétuelle évolution, des neuropathies héréditaires.

Les coordinateurs ont voulu pour chaque thématique un texte clair, référencé et illustré pour faciliter la compréhension du lecteur. L'ouvrage est dédié à tous les neurologues ainsi qu'aux experts d'autres spécialités désireux de consulter une référence unique par son abord clinique et scientifique des neuropathies périphériques.

Bonne lecture !

Jean-Christophe Antoine, Thierry Kuntzer, Laurent Magy